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     隨 著 溫 暖 的 天 氣 歸 來 ， 本 學 期 的 歐 語 報 也
隨 之 回 歸 ！

     3 ⽉ 正 是 各 個 企 業 於 政 ⼤ 現 ⾝ 的 季 節 ， 不
知 道 同 學 們 是 否 也 正 對 未 來 的 道 路 感 到 茫 然
呢 ？ 不 ⽤ 著 急 ， 先 從 培 養 ⾃ ⾝ 的 能 ⼒ 做 起 ， 要
成 為 具 有 競 爭 ⼒ 的 優 秀 ⼈ 才 ， 想 必 需 要 具 備 多
樣 的 技 能 ， 作 為 歐 語 系 的 學 ⽣ ， 我 們 已 經 擁 有
語 ⾔ 這 項 特 ⻑ ， 如 何 找 到 另 ⼀ 項 能 與 其 融 合 並
進 化 的 專 業 ， 便 是 我 們 的 ⽬ 標 ， 本 期 邀 請 了 3
位 同 學 與 我 們 分 享 他 們 雙 主 修 及 輔 修 的 經 驗 ，
相 信 能 讓 同 學 們 獲 得 許 多 新 知 。

     在 課 業 與 ⽣ 活 交 雜 之 際 ， 希 望 同 學 們 能 睡
眠 充 ⾜ ， 享 受 多 巴 胺 滿 載 的 ⽣ 活 。

小�的話
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�德三��宜

         學期已經過了快⼀半，期中考迫在眉睫，最近天氣變化⼤，⼩編提醒⼤家
都要注意⾝體健康!本⽉德⽂組的⼈物專訪我們邀請到了⼤⼆申請到國貿系雙
主修的歐德三⿈庭宜， 她在德⽂科⽬表現⾮常優異的同時， 國貿系的必修也
是⼀個都沒落下，「⿂與熊掌，不可兼得」在他⾝上根本不適⽤！學姐將在此
篇訪談中分享她寶貴的經驗和建議，與我們討論維持系上成績對於雙主修的重
要性，並分享在學業以外她所遇到的困難以及克服這些困難的⼼得。

�德⼆
楊定昇

採訪��
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Q�我們都知�維��上成績對申�雙主��常重��想�
問學��沒�什�建議可�提供給我們�上的學弟��成績
�外學���什�⼼法可�向⼤家�享��
         基本上⼤⼀當然要很顧成績， 所以我覺得⾃律很重要，當別⼈在玩樂的
時候，你要知道⾃⼰是在為什麼奮⾾。那陣⼦確實會覺得⽐較痛苦⼀點。我從
上⼤學⼀開始就有計畫雙主修國貿系了，但因為⼤⼀那年申請⼈數很多，競爭
必較激烈，所以沒有進到⼆階⾯試，我其實是第⼆年再投才成功。我覺得畢竟
很多事情不是第⼀次嘗試就會成功，所以如果⽬標明確的話，很⿎勵⼤家去嘗
試，不要放棄，就算要投到⼤三還是要投！

Q�在什���下��到國貿相關知識� 並想����個�
域?
         我⼀開始是先⽤刪除法，然後去看當初性向測驗的結果，了解⾃⼰可能會
喜歡哪幾個學群，接下來再進⼀步去探索。後來是因為⾼中很常跟著家⼈⼀起
看國際和財經新聞，越看越覺得有趣，後來也開始去看⼀些商周等等，⽽確認
⾃⼰想在國貿這個領域發展。

Q�在申�雙主�國貿的���什�準�書⾯��和⾯試的
技巧可��享的�
         國貿系的申請，有⼀階和⼆階兩個階段。⼀階是篩選成績和書⾯資料，⼆
階是教授⾯試。在⼀階，我認為要展現性格、興趣以及對國貿的熱情，談論為
什麼選擇這個科系，以及為達成這個⽬標所做的努⼒是⾮常重要的。這些包括
從⼤⼀開始修國貿相關課程，並透過閱讀國際新聞來擴展知識。⾯試的時候，
教授會問⼀些修課相關的問題，所以我在準備⾯試時，有⼤略回去複習修過的
課程，展現對課程內容的理解。教授也會問到你的未來規劃，包括課業安排或
其他課外活動等等，這些都可以事先先想好要怎麼回答。

Q�德⽂組雙主�國貿�的衝堂�形�是否會�����
         雙主修國貿系不太會遇到衝堂的情形，因為⼤⼀⼤⼆那些基礎必修可以去
修開給其他系的班，所以其實有很多時間可以選擇。⽐較容易遇到衝堂的情況
可能是到⼤三和⼤四的群修，因為群修只能上國貿系開的課。但⼤三和⼤四歐
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Q�在交�的檢定⾨�上升⾄B2的現況下�學�是怎���
�個在雙主�本就沈重的課��外���而額外的�⼒��

Q��果沒�衝堂的話�學�在��兩個主�的��中��
到�⼤的困難為何�⼜是�何克服的�

         因為原本預期只要考到B1，所以覺得不會造成太⼤的壓⼒。但現在考試
的標準升⾼到B2就蠻有挑戰性了。對我來說，這⼀年的壓⼒真的變得⾮常
⼤。幸好我們班上還有其他⼈想要去交換或者打算要參加考試。我們的應對⽅
法是⼤家⼀起組成了讀書⼩組，⼀起為考試做準備，畢竟⼀個⼈的話會有惰
性，很難獨⾃完成這件事情。我覺得學弟妹在⼤⼆結束後去考B1是不錯的決
定，否則到時候考B2會太趕，但就要記得⼀定要花時間準備。

         我覺得對我來說⽐較困難的是在修課時可能會找不到合適的學習夥伴。雙
主修的情況下，你可能無法與原本就修讀相同專業的同學⼀起學習，特別是在
修習較困難的科⽬時會覺得⽐較吃⼒。雖然我認識很多國貿系的朋友，但本科
學⽣的課程進度跟我的不同，所以也不太能跟他們討論。在這種情況下，你必
須更⾃主地學習，像是積極的去問⽼師或助教問題、更加認真地聽課，⼜或是
多主動認識課堂上的同學。
         ⽽單論雙主修本⾝，考慮到學⽣需要⾯臨的雙重學業壓⼒，尤其是德⽂雙
主國貿：德⽂學習本就需要投⼊⼤量時間，再加上商科本⾝的⾨檻和課業壓
⼒，使得時間分配極具挑戰。因此建議學弟妹可以在⾃⼰班上組織讀書會以共
同應對系上的學業壓⼒。此外，商院的課業壓⼒在⼤三和⼤四尤為沈重，因此
在選課時要記得依照難度分散課程，避免同⼀學期修習過多難度較⾼的科⽬。

語系的必修學分也變得⽐較少，所以我認為衝堂情況影響不⼤。我⾃⼰是在⼤
⼀就開始修很多課程了，可能每學期都23-25個學分，所以照計畫的話四年是
可以修完雙學位的。

Q�那學�⼜�什�學�或是�間��的技巧��
         我是屬於喜歡事先規劃的⼈，例如⼤⼀時就會思考⼤⼆會需要做什麼、⼤
三想要如何安排。我覺得同時間需要處理多重任務的情況下，對於⾃⼰要做的
事情有清晰的計劃很重要。⽣活中有許多繁雜的事情需要處理，包括各科作
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業、考試、檢定準備以及申請實習等等，我會詳細列出每⽉、每週和每天的待
辦事項，雖然現在很多⼈可能不太習慣使⽤⼿帳，但在我需要同時處理多項任
務的時候，我喜歡把它們寫下來，幫助我更好地管理時間。

給學弟�的建議�
         我認為，如果有明確的⽬標，⼀定要及早開始修課。因為國貿系後期的課
程難度會⽐較⾼，需要花費⼤量的時間。早點開始修課能避免⼤四學分修不完
或壓⼒過⼤的情況。另外就是可以持續的⾃主學習國貿領域的知識，包括閱讀
國際時事和財經議題等，這些知識會讓你在準備⾯試的時候必較輕鬆，畢竟知
識需要時間內化，沒辦法臨時學習。最後呢，當然是要多花時間探索⾃⼰的興
趣，因為國貿涉及的範圍很廣，明確知道⾃⼰想從國貿系中獲得什麼，對於你
未來的發展和職涯探索會⾮常有幫助。
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�法三吳岱恩

         開學後讀著歐語報的讀者啊！你是誰呢？我不能從這春天的富麗裡送你⼀
朵花，但能邀請歐法三的吳岱恩同學分享她在英⽂系的所⾒所聞，願你能從這
位優良學姊的經驗談中獲得你所需要的解答。

�法三
張�宇

採訪��
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Q��定�雙主��⽂�的��是�
         其實在剛升上⼤學的時候，我就⽴志要在⼤⼀或⼤⼆雙主修到英⽂系，⼀
⽅⾯是因為對英⽂有興趣，⼀⽅⾯是因為未來想要從事教職（當英⽂⽼師），
所以必須要有⼤學學歷。

Q�為了雙主�做了什�樣的準��
         很認真聽⼤⼀的英⽂課，也有繼續複習學測單字。當初決定要在升⼤⼆時
申請雙主修就是想選在對英⽂還留有記憶的時候，因為對不是主科系的⼈來
說，除了看⽂本或是全英⽂的教科書，在上⼤學之後能⽤到英⽂的機會⽐較
少。

Q�在課堂��上��⽂�跟法⽂�的相異��
         我覺得英⽂系的課會開得⽐較細，舉例來說，英⽂系跟法⽂系都有開設⽂
學課，英⽂系就會將課程切割成不同的主題、年代，像是19世紀英國⽂學，
或是分成戲劇、⼩說、詩等等；但法⽂系的⽂學課偏向概論，所以會把所有知
識濃縮在⼀年上完。 

Q����⽂��是法⽂�的課��
         以⽂學來說，⽐較偏向英⽂系，因為可以選擇⾃⼰感興趣的內容，假如我
今天想多了解詩歌，可以只選擇詩歌，不⽤選擇⼩說。除此之外，因為英⽂系
教授較多，也可以選擇⾃⼰偏好的教授，像⼤⼆時，寫作與閱讀（⼀）就有開
兩個班，不同教授講課，但因為我是雙主修，不知道兩位教授教法上的差異，
所以選了同學們評價較好的教授的課程。

Q���而⾔��⽂�課�是什�樣⼦�
         我覺得政⼤英⽂系⽐較偏向鑽研⽂學及英⽂這個語⾔上，實務相關的課程
較少，以學術為導向。

Q�雙主��給�的��是�
         ⽐別⼈更了解英國⽂學、學術相關的知識，像是修了19世紀英國⽂學之
後，對當時的⽂化背景與歷史脈絡有更深⼊的認識。
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        但我覺得如果主修都是語⾔，要再修⼀些商科或是其他專業作為輔助，當
然還是要看未來想要從事的職業，像我⾃⼰是想要當⽼師，所以覺得學習的事
物是⾜夠的。但假如我有多修商科，以後突然哪⼀天不想當⽼師的時候，會有
別條路可以選擇。

Q�什�樣的⼈�合雙主��⽂��
         對⽂學⽅⾯感興趣的⼈，是真的很感興趣的那種，因為英⽂系真的⽐較偏
重在讀⽂本，所以如果不喜歡讀⼀堆全英⽂的⽂本，可能會希望你再考慮⼀下
或是可以先修⼀、兩堂課看看，再決定要不要雙主修或輔系。
         另外英⽂程度也是影響重⼤的因素，我在寫閱課的時候，都會覺得⼀起修
課的⼤⼀同學們發⾳都相當道地，英⽂程度也都很⾼，會覺得⾃⼰沒有他們那
麼厲害。

Q�在�⽂�出乎意�的收�是�
         交到更多的朋友，像我們有⼀位朋友現在有上系上的法⽂課，也有參與法
劇的展演，契機就是因為在英⽂系的課堂中認識他，並發現他對法⽂很有興
趣，也講得不錯，於是便邀請他來⼀起表演。但畢竟英⽂系規模還是⽐較⼤，
⽐較不會關切外系或雙主修的同學，他們會有⾃⼰的團體，所以有時候會有點
孤單，所以還是⽐較喜歡法⽂系的氛圍。

Q�除了�上課堂之外��活躍於課外活動�是�何�⾏�
間�理的��
         我會把每⼀天要做的事情寫在筆記本上（做完劃掉），不會把事情拖到最
後⼀天才完成，會幫⾃⼰設定deadline，假如已經知道星期三晚上要打系
排，我就會把需要做的事情在星期⼀、⼆晚上空閒時間做完，因為如果有事情
卡著，我會覺得很煩，會想趕快做完。

Q�對於�意申�雙主��⽂的學弟��是推��是���
         像我前⾯說的⼀樣，如果是想學實務⽅⾯、如何運⽤英⽂，在政⼤的英⽂
系能學習到的機會⽐較少，所以對⽂學沒有很⼤的熱忱的話，我會不太建議，
⽽且英⽂系的課堂時間跟我們系的必修課時間幾乎⼀模⼀樣，在⼤⼆、⼤三時
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想要⼀邊上本系的課⼀邊上英⽂系的課幾乎是不可能的，雙主修的課不像輔系
專班會在另外的時間開課，可能要到⼤四才有辦法上到，假如未來還有規劃出
國交換，安排時間⼜要再更緊湊，⼤四很有可能會超修，壓⼒會有⼀點⼤，但
如果沒有打算拿⽂憑，純粹修興趣的話，當然是可以雙主看看。
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�西三�家�

         雙輔是許多⼤⼀或⼤⼆的同學想嘗試並且申請的熱⾨選擇，⽽雙輔本⾝的
好處是什麼？可以成功申請上的關鍵⼜是如何？本次邀請到和⼩編同班、⽽且
也⼀起雙主修外交的西⽂組三年級鄭家柔學姊來為⼤家現⾝說法（⼤聲公搖旗
吶喊歡迎），同時還有雙主修之後的⼼境也完整呈現給⼤家！

�西三
��翰

採訪��
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Q�為什�會想�雙主�外交��
         這個我主要會分成三塊，⼀開始在⾼⼆的時候有去過法國做很短期的交
換，以⽐較⾮觀光的⾓度接觸當地⽂化，⽂化衝擊之餘也讓我還蠻嚮往這樣的
⽣活，所以我就在想有什麼⼯作或是專業可以讓我四處⾛的，腦中想到的就是
跟外交相關的⼯作。加上⾼中的公⺠⽼師是修讀國際關係專業的，會分享很多
時事，並⽤很多且細微的⾯向分析，讓我對這種思考模式有憧憬，因此⾼⼆⾼
三的時候就確⽴⼤學想要讀跟外交相關的。⼤⼀的時候我還修了不少跟外交相
關的課程，討論、分析各種議題，種種階段讓我確定想要雙主修外交。

Q�在⼤⼀的��除了�課��參加什�活動��
         其實我⼤⼀的時候並沒有所有活動都偏向外交，那時候是參加國際志⼯
社，還有Model APEC或是⼀⽇⼯作坊那種，重⼼還是偏向課業上，⽽這也需
要有⼀定程度的準備才能有較好的成績表現。

Q�課��休閒會�何做平衡��
         話說回來我⼤⼀的時候過得⾮常充實，⼤概修了19學分，不過幾乎都是
跟國關相關的課程，那段期間算是平⽇都會認真加減複習相關的知識，休閒上
也是可以兼顧，例如系排還有社團。 社團本⾝事情不少，每週都要開會跟做
教案，所以就是把讀書的時間從集中變成打散在許多⽇⼦裡，雖然不是很容易
但是積少成多！ 

Q�實�雙了外交覺得�什��異��
         應該是選課，因為沒有特殊⾝份的話真的選不到課，但是在課程以外的話
我認為雙主修沒有到⾮常不可或缺，算是⼀個幫助你思考的⼯具，幫助提升⾃
⼰的國際觀跟看事情的維度。

Q�����的申�動�⼤�是準�了什���
         我備審資料準備的沒有到很多，最主要就是說明我想要讀外交的各階段。
然後補充⼀下我覺得不⼀定要所有經歷都跟外交相關，只要可以把你的經歷跟
你未來申請外交可以做出連結，就可以添加上上去，算是重質不重量不⽤寫得
⾮常多，但是可以在當中分析出幾個你覺得在外交領域上延伸、利⽤的要素。
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除了申請動機之外還有不免俗的相關課程的修讀，可以⽤幾句話總結你在課程
中除了單純的讀書之外你獲取到的思維跟可能發揮它的時候。最後就是你想要
怎麼把你的專業跟外交雙主修做結合，這是最主要的部分，然後要怎麼在未來
將其發揮。

Q�是否�交�的計畫�? 會��嗎�
         這真的要聽前⼈的建議，譬如說如果⾃⼰有完整安排⼤⼀到⼤四的修課計
畫，其實是不⽤到延畢的。以外院的⾓度來看，交換⼤概是偏向⼤三、⼤四或
是⼤五，因為⾃⼰的外語能⼒累積地⽐較好的時候才⽐較有機會跟當地⼈交流
地更深⼊。所以雙外交的話其實可以四年修完然後⼤五去交換。

Q�給學弟�的建議�
         選課⽅⾯的話，建議⼤⼀就把整開課像是經濟學學年課、國際關係修完，
因為我⾃⼰有點後悔⼤⼀沒有去修經濟學，所以建議學年課可以儘早修完。⼼
靈層⾯的話，我覺得很多⼈都會想說⾃⼰念外語然後搭配個雙主修外交，以後
當外交官就是勢在必得，或是只能當外交官，可是如果你把這個東西當作⼯具
來看的話就⽐較不會限縮你⾃⼰的⽅向，像我就不會把外交跟成為外交官劃上
等號，⽽是利⽤它來⽤更宏觀的⾓度分析事情，因為國際社會就像是很多細⼩
的碎⽚組合串連⽽成，背後的成因有各種可能，這就可以不只⽤來運⽤在外
交，像是股票、投資也都能適⽤，因為這些跟國際社會的關聯就是如此之⾼，
⽽你就可以⽤更多⾓度來看，在同儕之間也可以擁有更多競爭⼒，也開創更多
可能。雙主修外交系需要催眠⾃⼰不會是只有當外交官這條路，⾃⼰可以嘗試
不同領域的事情還有獲得更多課本以外的知識喔！
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